

Die Losung heute ist ganz knapp, bündig und auf den Punkt gebracht. Sie steht im 26. Kapitel des Jesajabuches und lautet: Deine Toten werden leben. (Jesaja 26,19).

Fast möchte ich ein wenig stille bleiben und dem Donnerhall dieser vier kurzen Worte nachhören: Deine Toten werden leben.

Wie oft wünschen wir uns das, wenn wir einen lieben Angehörigen verloren haben? Der Verlust uns brennend schmerzt, die Lücke groß ist, kaum zu schließen scheint. Wie schön wäre es, wenn aus Toten wieder Lebende werden würden.

Unsere Erfahrung lehrt uns anderes. Aber ist damit auch alles gesagt?

Die Bibel ist kein Bilderbuch, welches das Leben nach dem Tod ausmalt, im Gegenteil, dazu findet sich kaum ein Wort. Das ist richtig, weil es vermutlich auch nicht zu beschreiben und mit den Möglichkeiten, die uns zur Verfügung stehen auch nicht auszudrücken ist. Was bleibt, ist allein die Zusage: Deine Toten werden leben.

Um daran festzuhalten gegen allen Anschein der Wirklichkeit, muss ich glauben, darauf vertrauen, dass Gott für diese Zusage eintritt. Das wird mir nie ganz gelingen, aber die Annäherung an diesen Gedanken öffnet eine neue Welt, macht trauernde Herzen weit, weil mit dem Tod eben nicht alles zu Ende, sondern nur anders ist.

Bleiben Sie behütet

Ihr

Ivo Huber